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学校ＨＰ： http://www.edu.satsumasendai.jp/nagahama-e/           国体の花を植えたよ☆ 

将来を生きる子供に必要な学力とは 

～ＡＩに負けない生き方を考える～ 
 校 長  宇都宮 義彰 

暦の上ではすっかり秋になり，朝の厳しい暑さが和らぎ，少し過ごしやすくなったものの，日
中の残暑はまだまだ厳しく，熱中症の懸念が残る毎日です。 
１学期末の４名の児童の転出により，２学期から２２名のスタートとなりましたが，全員元気

に登校し，学校に久しぶりの活気が戻ってきました。しかし，４名少なくなると，長浜小の規模
ではかなり少なくなったように感じます。４名の友達との思い出をこれからも大切にしていって
ほしいと思います。 
さて，７月末に北薩地区の校長研修会があり，県教育庁の教職員課長から講話がありました。

要約すると以下のとおりです。 

 

 

 

 
この話は，実際にあったものだそうです。学生時代優秀であった２人の差とは何だろうと，講話

を聴きながら考えていました。 
自分の学生時代は「受験突破」のため，とにかく暗記に精を出していま

した。知識だけを詰め込めるだけ詰め込むといった学習法が一般的でし
た。上のＡさんとＢさんの違いはそれまでの学習の背景にあるように思い
ます。 
あくまでも推測ですが，Ａさんは，学校で学んだことを家でも試した

り，調理実習で学んだことをアレンジして家族に振る舞ったりするよう
な，知識や技能を結びつける習慣があり，Ｂさんは，私世代と同様に知識
の詰め込みに終始したのではないかと思われます。簡単に言うと「様々な知識や経験を駆使した
応用力」の有無が２人の違いだったのではないでしょうか。つまり，「知識だけ身に付けても社会
に出て通用しないかもしれない」ということがこの話の中心になるわけです。 
先に述べた「応用力」ですが，現在その力を育むために全国どこの学校でも試行錯誤しながら

定着に励んでいます。本校でも「知識・技能」「思考力・判断力・表現力」「学びに向かう力」の
３つの柱を立てて，バランス良く能力を育むために努力しています。 
２０年後には現在存在する職業の約半分がＡＩに置き換わると言われており，子供たちが社会

に出る頃には就職の在り方が現在とは大きく変化していることが予想されます。就職難になるの
か，起業しなくてはならないのか予想はつきません。そのような未来が予想されるからこそ，子
供たちには応用する力をつけ，どのような変化や逆境があっても，たくましく人生を歩んでほし
いと思いながら日々指導しております。 
毎年４月に６年生が実施する「全国学力・学習状況調査」は，知識だけではなく子供たちの応

用力がどの程度身に付いているか評価するものです。今年の４月に実施した結果ですが，苦手な
ところも見受けられましたが，本校の児童は，国語，算数ともに全国，県，市の平均を上回りま
した。特に算数は全国平均より１５ポイント以上の差をつけました。本当に６年生の子供たちは
よく頑張りました。（詳細は別に掲載しています。） 
ただ，この結果に満足することなく，子供たちがさらに応用力を身に付けられるよう，学習活

動を推進して参ります。また，御家庭でも子供たちが学校で学んだことを聴いたり，試したりで
きるよう，応援をよろしくお願いいたします。 
最後になりますが，２学期は運動会を始め各種の学校行事やＰＴＡ行事を予定しております。

１学期同様，御協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

外交官を目指していたＡさんとＢさん。ともに学生時代は優秀でした。２人とも外
交官試験に見事突破し，あこがれの外交官になりました。 
外交官になった２人でしたが，Ａさんは円滑に仕事を進め周りからも高い評価を得

る一方，Ｂさんは残念なことに円滑に仕事を進めることができませんでした。 

http://www.edu.satsumasendai.jp/nagahama-e/


２学期が始まりました 
 ９月１日(金)に始業式がありました。長かった夏休み
も終わり，２学期の始まりです。子供たちは元気に登校
し，顔からは充実した夏休みを過ごした様子が伝わりま
した。玄関でも元気なあいさつができました。 
 始業式では，３年Ｎ・Ｎさんと５年Ｋ・Ｉさんの２人
が，夏休みの思い出や２学期の目標を児童代表としてあ
いさつをしました。２学期もそれぞれの目標に向かって
頑張ると思います。 
 式のあと大掃除を行い，気持ちよく２学期のスタート
を切ることができました。２学期は，行事が盛りだくさ
んです。まずは，運動会。練習もスタートしました。楽
しく思い出に残る運動会にしましょう。 

全国学力・学習状況調査結果 

 ４月 18日(火)に６年生を対象とした，全国学力・学

習状況調査が行われました。学校だよりの５月号に自

己採点した速報値をお知らせしていましたが，正式な結

果が届きましたのでお知らせします。 

各教科，全国平均を上回る結果となりました。また， 

県平均に対しても，各教科共に上回る結果となりまし

た。 

特に算数は，約 15ポイント上回りました。要因とし

ては，類似問題の練習や校内研修による授業改善，家

庭学習の充実が考えられます。 

一方で，国語の「読むこと」に関しては課題が見ら

れたので引き続き，指導を強化していきます。 

 この結果を基に，全職員で情報共有し，さらに，研

修で授業改善を行い，学力向上を目指していきます。  

また，課題点を中心に指導を強化していきます。御家

庭でも引き続き家庭学習の見届け等の御協力をよろし

くお願いいたします。 
運動会練習始まる 

運動会の練習が本格的にスタートしました。今年度
は，４年ぶりに長浜地区との合同運動会が開催されると
いうこともあり，地域一体となって大会を開催すること
ができ，学校としても喜びを感じているところです。 
全体練習の１回目では，体育主任から，運動会は何の

ためにするのか？と子供たちに目的をしっかりと考え
させ，子供たちも先生たちも気合十分です。 
23 日(土)の運動会に向けて，応援団も一生懸命練習

し，盛り上げています。 
また，今年度も下甑音頭を踊ります。下甑音頭の練習

に，地域からＭ・Ｍさんに講師としてお越しいただきま
した。児童・職員に優しく，分かりやすく下甑音頭を教
えていただきました。下甑音頭，難しいですが頑張って
覚えましょう。 
本番まで残り約２週間です。一生懸命に練習して，運

動会を成功させましょう。 
  

授業参観・学級ＰＴＡ 
ありがとうございました 

９月６日(水)に授業参観・学級ＰＴＡが行われまし

た。授業参観では，元気よく，集中して授業を受ける子

供たちの姿が見られたと思います。また，多くの方に学

級ＰＴＡに御参加いただき，ありがとうございます。空

き缶整理の御協力もありがとうございました。今後とも

よろしくお願いします。 

 

★    の行事予定★ 

１１日(水)…かのこゆり号 

１２日(木)…中期交流学習【海星中】 

１３日(金)…食育に関する指導【３，４年】 

１４日(土)…ふるさと美化活動【３校時】 

      家庭教育学級【タカエビ料理教室】 

１７日(火)…持久走大会前健康診断【希望者】 

１８日(水)…認知症スクールサポート授業【5,6年生】 

１９日(木)…スクールカウンセラー来校 

２０日(金)…漢字検定【放課後】 

２１日(土)…親子で歩こう会（9:00～12:45 予定） 

２７日(金)…秋の１日遠足【１～４年】（5,6年通常授業） 

３１日(火)…Ｂ校時 鹿島・下甑地域なかよし音楽会 

（全学年６時間授業となります） 

☆なかよし音楽会は保護者，地域の方の御参観をお待ちしています☆ 

※ 家庭学習・生活リズム強調週間（２日～10 日） 

おめでとうございます【受賞者紹介】 
〈県図画作品展 薩摩川内市審査会〉 

特選 Ｓ・Ｋさん  
    Ａ・Ｈさん 

〈市作文審査会〉 

 入選 Ｒ・Ｙさん  Ａ・Ｔさん 

    Ｓ・Ｍさん  Ｋ・Ｗさん 

 特選 Ａ・Ｈさん  Ｙ・Ｍさん 

炬火リレーに参加しました☆ 
 本校５年生のＫ・Ｉさんが８月 21日に開
催された炬火リレーに走者として参加しま
した。炬火トーチを持って走ることは一生
の思い出に残ったことでしょう。今年度の
国体は鹿児島開催。ぜひ成功するといいで
すね☆ 

 

 国語 算数 

本校 73↑ 76↑ 

県 67 61 

全国 67.2 62.5 

※ 数値は正答率 矢印は全国との比較 

 二人と
も立派な
あいさつ
でした☆ 

＾―＾運動会に向けて頑張っていきましょう☆ 


